

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietarios: D. Juan Soler y D. Jesualdo Soler

Director: D. José Moncada

Administrador: D. Juan Soler

## El señor Obispo en la Casa del Niño

Ayer domingo con motivo del primer aniversario de la inauguración del comedor infantil, fueron honrados los señores que altruistamente laboran en silencio por las humildes grandezas en esta institución, con la visita del ilustrísimo pastor de almas, padre Vicente Alonso Salgado.

Nada igual a la sensación que experimentan nuestros corazones, cuando vemos que personas de tanto relieve como el ilustrado prelado, encomian los esfuerzos carifiosos y sinceros de unos hombres que no abandonan nunca a la infancia desvalida, ni a los pobres ancianos, ni aun menos a las sagradas instituciones de caridad que ostenta Cartagena para orgullo por una parte y por otra como emblema de la noble, la hermosa y la elevada misión de consolar al triste. Y hablo así, porque la necesidad, la desgracia y la amargura, en nación alguna puede del todo ser extirpada por grandes y perseverantes anhelos en sus ciudadanos.

Ayer en la Casa del Niño vió el señor Obispo, unas escuelas, fuente de instrucción de los pequeños infantes que fuese de ellos, sin piadosas manos que los condujesen, y sin la labor profesoral, que no solo enseñasen por la misión a que están obligados, sino que también por el brillante concepto de enseñar al que no sabe.

Luego vió tan religioso personaje, la cantina escolar, carifioso pensamiento, se constante de don Domingo Madrona, secretario hoy de la Junta, y honra de esa entidad, que blanca como una paloma, solo falta que Dios le conceda alas, para elevarla a los cielos, llevándola sobre sus muros a cuanto les consagran sus desvelos.

Don Camilo de Aguirre, tesoro de la Junta, por cuyas manos pasan todos los documentos de administración, pensando siempre en los centimos que han de adicionarse a los ingresos para que nunca el pan le falte a los niños que padece la miseria.

Los arquitectos Beltrí y Ros dirigiendo y estudiando siempre con atención agradabilísimas para los niños; doña Matilde Palmer de Madrona, con el corazón siempre en el ropero infantil para preservar a los pequeños de las incó-

moda Rita Saura de Pagan con sus espectáculos benéficos en beneficio de la casa, y don José Jaen, don José García Vaso, don Antonio de Lara, don Juan Dorada, las autoridades civiles y militares y perdonen si olvido nombre alguno afecto a la Junta Local de Protección a la Infancia, hacia la que tuvo el señor Obispo frases dignas de ser grabadas en oro en la Casa del Niño.

Recalde

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedad

Notas varias

Infantería don Oscar Nevado, Ayudante del Gobernador Militar de la plaza, le ha sido concedida la Cruz de la Orden de San Hermenegildo. Reciba nuestra enhorabuena por tan honrosa distinción.

—En la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús recibió ayer las aguas del bautismo, el niño que dió a luz la joven y distinguida esposa del oficial de Prisiones don Ramón Moreno Sánchez.

Condecoración

Nuestro muy querido compañero de redacción, el ilustrado Comandante de infantería de marina don José Martínez de Galinsoga, ha sido agraciado con la honrosa Cruz de San Hermenegildo, por cuyo motivo le enviamos la más entusiasta enhorabuena por parte de cuantos escribimos este periódico en el que tanto se quiere al veterano compañero.

Enfermos

Se encuentra enfermo el joven redactor de este diario don Francisco Médiato.

Hemos saludado restablecido de su enfermedad, a nuestro amigo, el teniente coronel de Infantería de Marina, don Mónico Minguez.

## Cruzada moralizadora

¡Vamos adelante!

Marchemos con valor a alistarnos en las gloriosas filas de la Cruzada moralizadora, tan oportunamente iniciada en nuestra querida ciudad, vayamos a defender la causa católica, despreciando con valentía el enervante respeto humano. Adelante compañeros, no temamos a los contrarios que (en formidables huestes), luchan con fines egoístas, mas bien que perversos; para desmoralizar y descristianizar a nuestra católica población. Fijémonos bien ante todo en los ataques (muy certeros por desgracia), que se dirigen contra el corazón fiero de los niños para envenenarlo aun antes de su desarrollo, con las seductoras revistas y folletos pornográficos, con láminas y tarjetas sicalípticas, con representaciones teatrales y cine-

## Criar a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián, Táuler y C.ª Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

ces, a los turcos mismos...), y en fin, con esos cuplés callejeros, que como saetillas mortales se clavan en el corazón...

Ya sabéis que nuestro ilustre paisano don José Selga, se lamentaba de que no hubiera niños en su tiempo, pasmado de la precocidad de los muchachos de pocos años. ¿Que diría si volviera hoy a nuestra ciudad y observara, el desenfadado, la desenvoltura y la picardía de muchos niños, que de seguro no acertarían a responder de prisa, ni cual es su mano derecha?

Decidme ahora ¿y qué será de esos pobres niños tan prematuramente pervertidos, cuando lleguen a la juventud?

Urge pues, que nosotros, los jóvenes católicos, nos vayamos adiestrando en la Cruzada moralizadora; Hemos de cooperar todos nosotros, para que sea más respetada la moral cristiana en las calles y en los salones de los teatros y de los cines.

Hemos de protestar valientemente ante las provocaciones de la moda inverecunda, que llega a penetrar hasta en los templos, como penetró la serpiente desnuda, en las tranquilas mansiones del Paraíso Terrenal.

Hemos de protestar sin cobardía ni claudicaciones ante los desvergonzados vendedores de postales sicalípticas y folletos indecentes, ante los teatros y cines que representan obscenidades que roban el pudor y la conciencia y el alma de los niños y de nuestros incautos compañeros.

Seamos jóvenes de arraigadas creencias y firmes convicciones sacudamos la pereza y apatía, y rompamos—como Sansón rompió de una sacudida sus fuertes ligaduras—los ignominiosos lazos del respeto humano, del temor mujeril al que dirán.

Acudamos todos a la noble Cruzada moralizadora, que salvará a los niños del contagio inmoral, nos salvará también a nosotros, y hará reinar la verdadera paz y honradez cristiana en las familias.

Vamos adelante, sin desmayar; ante la magnitud de la empresa; revisámonos de valor y leccionemos a conquistar el tesoro perdido.

R. C. de L.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osaña 3.—Cartagena

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## GRATITUD

Ya que tú, querido Julio, eres siempre tan amable, y en nombre tuyo y de EL ECO felicitas a Recalde, colmándome de conceptos cada cual más relevante, és mi deber, lo primero, por aquello de contable, saldar contigo esta cuenta y así se extrae el balance.

Tú eres mucho más modesto que yo, y mucho más vales... archi-culto, archi-sencillo, poeta, mucho más, notable, poeta de ensueño, ¿que yo escribo y entornezo? Camarada: tú, reír haces, (y más que el llanto, la risa, es mortalmente agradable.)

Con esto quiero decirte que no habrá quien te aventaje, ni aún para salir airoso por esos Juegos Florales, donde tus versos sonoros, pulidos y chispeantes, llevan más sal que haber puede en los ríos y en los mares... (aunque en el de Cartagena pa mi que te se hace tarde, porque si tú opinas cómo el mal escritor Recalde, nadie en su tierra es profeta, ni cura, lego, ni fraile, y esto, si es que no hay ya premios que tengan más de un amante).

Y, que más voy a decirte a mi amigo Julio Hernández...

Pues, que aunque creas que yo gozo de muchas felicidades tengo en mi corazón siempre un pesar, pesar tan grande, que de mi alma no es posible que nada pueda arrancarle... ¡son penas que uno tiene y que no se entera nadie!

Verás: cuando era pequeño (más pequeño de papales), quiso Dios darme la pena de que no viera a mi madre; murió; crecí de entonces sin las amorosas frases que los que escucharias pueden nunca apreciar cuanto valen, y, hoy, cuando tus versos leo, todos llenos de bondades, despiértase en mi memoria el recuerdo de aquel ángel, ¡que en eso también me gana, el poeta Julio Hernández!

Mas... bien sé que en este mundo no hay ser a quien no le falte algo para ser dichoso, ¡a mi me falta mi madre!

CECILIO RECALDE